

Preuve et attestation de développement professionnel

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

cadre21



Description:

Les jeunes sont tous différents et l'approche inclusive de nos systèmes éducatifs pose de nombreux défis pour permettre à chaque élève de s'épanouir à l'école. Comme pédagogue averti, l'enseignant souhaite la réussite éducative de tous ses élèves et cet objectif est une quête constante de moyens et de stratégies qui permettront à chaque élève d'atteindre ses pleines capacités. La différenciation pédagogique est une approche qui en combine plusieurs et qui permet d'atteindre ces objectifs.

:

Badge attribué à : Jenny Arsenault

<https://www.cadre21.org/membres/jenny-arsenault-cssrl-gouv-qc-ca>

Date d'obtention : 2020-04-14 01:14:34

Différenciation pédagogique 1 - Explorateur

1. Quel est votre point de vue ou votre première réflexion sur le thème de la différenciation pédagogique?

La différenciation pédagogique peut jouer un grand rôle sur la motivation des élèves. La variété des tâches proposées et la pluralité des méthodes d'enseignement permettent à tous les types d'apprenant d'y trouver leur compte. En augmentant leur motivation, on vient automatiquement augmenter leur engagement à la tâche.

De plus, la différenciation permet à des élèves présentant des difficultés ou des retards par rapport à certains apprentissages de connaître plus de succès dans le domaine scolaire grâce à l'adaptation ou à la modification.

Finalement, en leur donnant plus d'autonomie dans la réalisation de leurs tâches, plus de temps m'est impartie pour venir en aide à ceux qui en ont le plus besoin: les élèves en difficulté.

2. Comment cette posture/approche pédagogique pourrait-elle s'insérer dans votre enseignement?

Je me suis rendue compte que cette approche faisait déjà partie de ma pratique, en période de révision notamment et lors de travaux je laisse certains choix par rapport aux contextes de production.

J'ai parfois de la difficulté à arrimer les différents rythmes de travail des élèves et la différenciation pédagogique est une bonne solution à ce problème. Aussi, j'apprécierai développer davantage l'autonomie de mes élèves.

3. Quel serait l'impact (motivation, engagement, réussite) sur vos élèves d'intégrer la différenciation pédagogique à votre pratique?

La différenciation pédagogique peut jouer un grand rôle sur la motivation des élèves. La variété des tâches proposées et la pluralité des méthodes d'enseignement permettent à tous les types d'apprenant d'y trouver leur compte. Ils peuvent même choisir ce qui les intéresse le plus. En augmentant leur motivation, on vient automatiquement augmenter leur engagement à la tâche. Généralement, l'engagement (combiné à un dépistage des difficultés et à une adaptation et/ou une modification des modalités d'évaluation) augmente drastiquement le potentiel de réussite.